
REUNIÓN DEL CONSEJO DEL CENTRO DE INVESTIGACIÓN EN BIODIVERSIDAD Y CAMBIO 
GLOBAL 

Sala de Grados del Edificio de Biología 

25 de abril de 2019, 11:30 horas 

Asistentes: Pablo Acebes Vives, Isabel Barja Núñez, José Luis Bella Sombría, José María Cardiel 
Sanz, Isabel Castro Parga, Isabel Draper Díaz de Atauri, Roberto Gamarra Gamarra, José 
Antonio González Novoa, Francisco Lara García, Diego Llusia Llusia, Eduardo López García, 
Miguel López Munguira, Manuel Juan Macía Barco, Francisco Martín Azcárate, Cristina Mata 
Estacio, Manuel Morales Prieto, Juan Carlos Moreno Saiz, Emma Ortúñez Rubio, Begoña Peco 
Vázquez, Pedro Pérez Olea, Helena Romo Benito, José Luis Rubio de Lucas, Javier Seoane 
Pinilla, Juan Traba Díaz, Margarita Patricia Florencio Díaz, Nagore García Medina, David 
Buckley Iglesias, Julia Gómez Catasús, Adrián Barrero Diego, Yolanda Lucas, Rodríguez, Ignacio 
Ramos Gutiérrez, Mariola Silvestre Granda, Julia Zurdo Jordá, Margarita Reverter Cid, Daniel 
Bustillo de la Rosa. 

Disculpan su ausencia: Marina García Llorente, Luis Eduardo Hernández Rodríguez, César 
López Santiago, Salvador Mollá Martínez, Antonio Quesada del Corral, Guillermo San Martín 
Peral. 

Orden del día: 

1. Informe de actividades e iniciativas desarrolladas 
a. Funcionamiento básico del Centro: Dirección y Comité de Apoyo 
b. Puesta en marcha del Centro: aprobación, alta de miembros, local 
c. Acciones de visibilización: firma de investigadores, logo, página web 
d. Establecimiento de procedimientos para la gestión científica y económica 

2. Previsiones para los próximos meses 
a. Acto de presentación 
b. Otras iniciativas 
c. Elecciones 

3. Ruegos y preguntas 

Comienza la sesión a las 11:35 horas 

El Director Juan E. Malo saluda y agradece su presencia a los asistentes. 

1a. El Director explica la estructura del CIBC: Equipo Directivo, Comité de Apoyo y Comisión de 
Asesoramiento Científico. 

1b. Se explican las actividades llevadas a cabo desde el inicio: aprobación, lista de distribución, 
alta de miembros y sede en la antigua Aula 101. 

1c. Se explican las acciones de visibilización que se han puesto en marcha: firmas de mensajes 
y publicaciones donde aparezca mención al Centro (esto es importante para las peticiones de 
proyectos) y el logo que ha resultado de un concurso público. Con respecto a la página web se 



explican los avances y se trasmite una idea de la estructura y apariencia que tendrá la página. 
Comentamos la necesidad de dedicar un apartado a las redes sociales. 

1d. Con respecto a la gestión científica el Director comenta que debe aparecer el Centro en las 
solicitudes de proyectos de investigación. Además, cuando se tengan recursos propios, estos 
se utilizarán para promocionar el Centro. Se menciona que la Universidad ha pedido al Centro 
que decida sobre la preselección de los proyectos presentados a la Fundación Biodiversidad  
Francisco Lara sugiere que se cree una comisión para tomar este tipo de decisiones. Begoña 
Peco insiste en la necesidad de que figure la filiación al CIBC en las firmas de documentos y 
proyectos. 

Por lo que se refiere a la gestión económica partimos de la base de que carecemos de fondos 
propios en el momento actual. El dinero del Centro comenzará a percibirse a través de las 
retenciones de los proyectos y la previsión es que esto no ocurrirá hasta dentro de 
aproximadamente un año. El objetivo es que los investigadores obtengan más recursos y que 
los fondos de los que se disponga se canalicen para obtener mayores réditos en la 
investigación. 

2a. El acto de presentación es importante para nuestra imagen y se plantea para octubre de 
2019. El acto tendría una parte institucional, conferencias de personalidades relevantes para 
las que se dispondrá de medios y una sesión de paneles que refleje la investigación realizada 
por los miembros del Centro. Los paneles pueden tener una apariencia similar y contenidos 
acordes con las líneas de investigación. Isabel Castro propone una reunión de los 
Departamentos de Ecología y Biología para aunar esfuerzos desde el punto de vista 
económico. 

2b. No hay otras iniciativas especiales previstas en este momento. 

2c. Las elecciones a los órganos directivos del Centro están previstas para noviembre de 2019. 

3. Ruegos y Preguntas 

Manuel Macía  propone que el contratado pueda buscar gracias al Centro fuentes de 
financiación no oficiales. 

Begoña Peco sugieres que la Fundación de la UAM colabore en la búsqueda de posibles 
recursos en relación con el Centro. 

Juan E. Malo sugiere que se difunda por la lista de distribución del Centro publicidad de 
convocatorias que puedan ser relevantes para nuestra organización. 

Miguel López sugiere pensar en el largo plazo para poder pedir proyectos interdisciplinares 
donde participen miembros del Centro de distintas áreas. Margarita Florencio apoya esta idea. 

Manuel Macía sugiere estar atentos a las Convocatorias Europeas y preguntar al Servicio de 
Investigación de la UAM por este tema. 



Nagore García sugiere que la página web debe tener un párrafo previamente redactado para 
que se pueda utilizar en peticiones como becas Marie Curie. También pensar en un documento 
de relaciones (análisis de redes) que pueda ser incluido en los proyectos que pidamos. 

Francisco Lara pregunta sobre la posibilidad de incorporar investigadores asociados. Se le 
comenta que este particular está reflejado en los estatutos del Centro. 

Juan Carlos Moreno sugiere la posibilidad de incluir seminarios entre las actividades del 
Centro. Propone un seminario sobre la investigación que llevan a cabo los miembros del 
Centro. Begoña Peco sugiere en relación con esto la posibilidad de contactar con expertos en 
temas de interés para impartir cursos específicos. 

Se levanta la sesión a las 12:50 horas 

 

El secretario del CIBC 

 

Firmado: Miguel López Munguira 


